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老百姓对上海办理公证“最多跑一次”试点工作方案纷纷点
赞，从“办事跑断腿”，到“最多跑一次”，见证的是政府自我革命
的巨大勇气和不懈努力。 我们期待，“最多跑一次”成为常态

核心观点

让“最多跑一次”成为常态
胡 伟

上海近期出台了 《办理公证 “最多

跑一次” 试点工作方案》， 从 2017 年 8
月起， 在东方公证处及 5 个区的公证处

开展办理公证 “最多跑一次 ” 试 点 工

作。 对于法律关系简单、 事实清楚、 无

争议的公证事项， 申请人可通过线上申

办平台申请办理公证， 全程只需前来公

证处一次。

“放管服”改革向纵深推进

近年来，中国政府加快推进 “放管

服”改革，全国各地都在积极探索如何进

一步通过简政放权、 放管结合来优化政

府的公共服务，推出了许多改革措施。
浙江首倡 “最多跑一次” 的政府改

革理念 。 2017 年 1 月 ， 浙江省政府工

作报告中明确提出： 到 2017 年年底确

保实现 “最多跑一次” 覆盖 80%左右的

行政事项， 基本实现群众和企业到政府

办事 “最多跑一次是原则， 跑多次是例

外 ” 的要求 。 2017 年 6 月 ， 江苏集中

出台 《关于全省推行不见面审 批 （服

务） 改革实施方案》 等 4 个文件， 旨在

建立 “网上办、 集中批、 联合审、 区域

评、 代办制、 不见面” 审批 （服务） 模

式。 四川正在积极探索建立 “最优审批

不见人、 群众办事跑一趟” 的一网化审

批服务新模式； 河南济源市不久前向社

会公布第一批 “最多跑一次” 或 “零上

门” 事项清单， 提出 2018 年年底前实

现 “最多跑一次” 全覆盖； 宁夏银川市

今年以来尝试推行 “五证合一” “一表

通” “审批改备案” “云证照” 等改革

举措。

“刀刃向内”的自我革命

全面深化改革， 最难的就是政府自

身的改革，这是一场“刀刃向内”的自我

革命。 但是，不改革就没有出路。 加快推

进“放管服”改革，正是全面深化改革特

别是进行政府自我革命的重要抓手，也

是推进供给侧结构性改革的必由之路。
供给侧结构性改革的主要内容是 “三去

一降一补”，一些人以为这只是经济领域

的改革， 没有注意到这一改革同政府改

革之间的内在联系。实际上，供给侧结构

性改革必然要把处理好政府和市场的关

系作为改革的重点。实践越来越证明，我
国经济改革的深化绕不开政府的改革。
在全面深化改革特别是供给侧结构性改

革的过程中，具有龙头作用、牵一发而动

全身的依然是政府自身的改革。 建设服

务型政府， 实现科学的宏观调控和有效的

政府治理， 使市场在资源配置中起决定性

作用和更好发挥政府作用。
近年来， 我国政府把推进 “放管服”

作为宏观调控的关键性工具， 着力推动结

构性改革尤其是供给侧结构性改革， 充分

调动市场主体积极性。 有了 “放管服” 营

造公平便利的市场环境， 降低制度性交易

成本， 才推动了大众创业、 万众创新蓬勃

兴起， 有力支撑了经济运行在合理区间和

比较充分的就业， 才有新经济、 新动能加

快发展， 也带动传统动能改造提升。

用“互联网+”打造服务型政府

“放管服” 改革作为供给侧结构性改

革的重要内容 ， 今年要做到五个 “为 ”：
为促进就业创业降门槛， 为各类市场主体

减负担， 为激发有效投资拓空间， 为公

平营商创条件 ， 为群众办事生 活 增 便

利。 改革成效要看改革后企业申请开办

时间压缩多少、 项目审批提速多少、 群

众办事方便多少。
政府职能转变，是深化行政体制改革

的核心。而加快推进“放管服”改革是打造

服务型政府的一个有效途径。 从“最多跑

一次”，到“一次不用跑”，体现的都是政府

运用“互联网+”突破原有的体制结构，让
企业和群众有更多的便利感和获得感。这

也是为人类对更好的政府治理进行探索

提供中国方案的一种尝试。目前一些省市

正在通过流程再造和组织再造构建一体

化的政务服务平台， 集实体政务大厅、网
上政务大厅、移动政务、微信政务等为一

体，打通了包括交通、住建、卫生、税务、工
商等在内的诸多部门，这对于打破“信息

孤岛”、实现信息共享也具有决定性作用。
老百姓对上海办理公证 “最多跑一

次”试点工作方案纷纷点赞，从“办事跑

断腿”，到“最多跑一次”，见证的是政府

自我革命的巨大勇气和不懈努力。 我们

期待，“最多跑一次”成为常态。
（作者为国务院参事室公共政策研

究中心副理事长、 上海市公共政策研究
会会长、上海市委党校教授）

9只梅花鹿“应邀”入宫参展
故宫展出69件院藏珍贵鹿文物

金秋时节， 故宫博物院大展不断，
更有 “活文物” 展出。 近日， 来自承德

避暑山庄的 9 只野生梅花鹿入住慈宁宫

花 园 ， 作 为 26 日 开 幕 的 “ 天 禄 永

昌———故宫藏瑞鹿文物特展” 的 “特邀

嘉宾”， “鹿小主” 与鹿角交椅、 乾隆

帝御用黑牛角桦皮弓、 青玉衔灵芝卧鹿

等 69 件与鹿相关的珍贵文物一同亮相，
动静相宜， 带给观众全新的观展体验。

故宫博物院 常 务 副 院 长 王 亚 民 介

绍， 将与宫廷生活有关的活的动植物引

入展览之中 ， 是故宫展览的一 个 新 思

路， 也是为了让观众更加亲近它们、 了

解宫廷生活。 该展览也是继 2016 年春

季举办的牡丹文物展和秋季菊花文物展

之后， 再一次延续了 “实物＋文物” 的

展览思路。
本次展览分为两个场地， 其中， 活

鹿攸伏于慈宁宫花园之中， 以为祥瑞。
“鹿小主” 们已入住数日， 它们悠闲地

在红墙下漫步、 嬉戏， 引来不少游客围

观。 据承德避暑山庄管理处处长刘子龙

介绍， 梅花鹿是国家一级保护动物， 目

前有 300 多只生活在避暑山庄。 此次入

宫 的 9 只 梅 花 鹿 将 “做 客 ” 至 明 年 2
月， 伴随它们入宫的还有一名管理人员

和一名兽医。

而位于永寿宫的 “天禄永昌———故

宫藏瑞鹿文物特展”， 则集中展示了故

宫从书画、 玉器、 瓷器、 珐琅、 牙木竹

雕、 家具等文物种类中遴选出 69 件精

美鹿文物。 故宫博物院宫廷部副主任王

子林介绍， 因与 “禄” 同音， 鹿自古便

被赋予各种幸福吉祥的寓意。 清代宫廷

更是制作了表现鹿题材的各种器物， 备

受帝后喜爱。 比如， 展览中的一把清宫

旧藏鹿角交椅， 通体用鹿角材质拼接包

镶而成， 为一级文物。
在宫苑御囿中养鹿之习古已有之。

王亚民介绍， 故宫御花园在清代亦曾养

过鹿， 鹿苑位于今御花园西南， 还有一

座 “观鹿台”， 台下尚存一道半圆形的

鹿圈围栏地基遗址， 鹿苑与御花园东南

角的鹤圈形成鹤鹿同春的景观。
此外，梅花鹿还在“木兰秋狝”中担

当重要作用。每年夏末秋初，清朝皇帝至

木兰围场狩猎， 其中一项重要环节就是

“哨鹿”，即满语“木兰”。在晨雾笼罩的树

丛中，哨鹿人头顶鹿角、身披鹿皮，以鹿

哨吹出惟妙惟肖的雄鹿声吸引 鹿 群 到

来，掀开狩猎活动序幕。“木兰秋狝”始于

康熙皇帝设立木兰围场之时， 后渐成定

制，在乾隆、嘉庆两朝更是成为必须遵从

的祖宗家法与国家礼制， 以狩猎的方式

整饬武备，巩固边疆。
（本报北京 9 月 27 日专电）

上海铸“魂”植“根”加强基层党建
组织有活力、党员起作用、群众得实惠———

今年 ， 上海 8.61 万个党支部结合

“两学一做” 学习教育召开专题组织生

活会 ， 183.6 万名党员参 加 民 主 评 议 ；
8.3 万 个 党 支 部 制 定 “三 会 一 课 ” 计

划 ， 平 均 组 织 党 员 集 中 学 习 5.6 次 ；
1607 万人次党员通过上海党员干部远

程教育平台和全 市 218 家 社 区 党 校 接

受教育， 5.1 万个党支部建立了网络互

动学习平台。
党的基层组织是党的全部工作和战

斗力实现的基础， 是落实党的路线方针

政策和各项工作任务的战斗堡垒 。 今

年 ， 全市上下持续深化推进 “两 学 一

做” 学习教育常态化制度化， 上海把加

强党支部建设作为此项工作的重 要 抓

手， 并于今天召开全市党支部建设工作

推进会。

支部建设，“一级抓一级，
层层抓落实”

从制定出台 《上海市党支部建设纲

要》 以来， 上海一直强调各级党委 （党
总支） 是抓党支部建设的责任主体， 各

级党委 （党总支） 书记是抓党支部建设

的第一责任人， 各级组织部门是抓党支

部建设的责任部门， 支部建设必须 “一
级抓一级， 层层抓落实”。

去年， 中央决定以党支部为基本单

位开展 “两学一做” 学习教育。 市委认

真贯彻落实中央要求， 将 “两学一做”
学习教育作为重大政治任务， 列入常委

会年度工作要点， 并作为市委党的建设

领导小组重点工作。 今年， 根据中央部

署安排， 全市上下持续深化推进 “两学

一做” 学习教育常态化制度化工作， 把

党支部建设作为最重要的基本建设， 让

党支部在基层工作中唱主角。
在加强党 支 部 建 设 的 过 程 中 ， 市

委常委和其他党员市领导充分 发 挥 示

范引领作用 ， 带头以普通党员 身 份 参

加所在党支部的专题组织生活 ， 带 头

给基层支部党员上党课 ， 带头 深 入 基

层一线联系服务群众 ， 带头抓 党 支 部

问题的整改落实。
上有所行、 下有所效。 在全市机关

事 业 单 位 、 国 有 企 业 、 高 等 院 校 、
“两新” 组织， 以及城市社区、 农村地

区等不同领域、 不同行业、 不同区域，
各级党委不断创新组织设置方 式 ， 以

“支部+” 精准有效扩大党的组织覆盖

和工作覆盖 ， 把支部建在楼宇 上 、 园

区里 、 工地上 ， 甚至建到项目 上 、 产

业链上和网络上 ， 在全市经济 社 会 发

展最活跃的经络都可以看到基 层 党 组

织的身影。

提升服务 ， 创新服务载
体、 完善服务阵地

政治功能是基层党组织的 “魂 ”，
服务功能是基层党组织的 “根”， 二者

相辅相成。 全市党支部在强化政治功能

的同时， 也不断提升服务功能、 创新服

务载体 、 完善服务阵地 、 落实 服 务 制

度， 为群众提供便捷有效的服务。
上海港引 航 站 洋 山 分 站 党 支 部 共

有 19 名党员， 都是业务工作方面的骨

干 。 党支部聚焦 “提升洋山港 区 港 口

功能与通行效率 ” 这一中心任 务 ， 组

建了 “小岩礁学社”， 组织引航员定期

开展业务交流与探讨 。 去年 ， 洋 山 港

区寒潮大风 、 能见度不良等情 况 持 续

多发， “小岩礁学社” 积极开展 1.8 万

TEU 最大集装箱船舶顺水离泊 创 新 课

题研究， 只用短短 15 天就完成全部安

全操作规程的研制 ， 在疏港工 作 中 发

挥了重要作用。
党支部是离群众最近的组织， 做好

群众工作是党支部和党员的看家本领。
闵行区古美路街道东兰三居九星苑建于

本世纪初， 几乎每家每户都存在违建现

象。 上海开展 “五违四必” 区域环境综

合整治后 ， 居 民 区 党 总 支 带 领 132 名

“三长 ” 骨干 ， 区分 “居住困难搭建 、
违章经营搭建、 饲养宠物搭建” 等九类

情况， 制定 “一户一策” 方案； 采取分

片包干、 上门家访等方式， 开展居民的

思想教育工作， 户均走访八次， 最多一

户达 25 次 ， 三个月以后 ， 107 处违建

被全部拆除， 32 户群租户被彻底整治。
党总支还积极发挥党员的模范 带 头 作

用 ， 45 号的楼组长 、 老党员宋阿姨不

仅自己带头拆违， 还主动做通左邻右舍

和两户亲戚的思想工作。

强化保障 ，抓 “头羊 ”、树
典型

基层基础要稳固， 必须有实实在在

的人财物保障。 近年来， 市委坚持重心

下移、 资源下沉， 高位、 大力抓基本保

障， 为基层党支部作用的有效发挥创造

良好条件。
支部强不强， 关键看 “头羊”， 上

海制定出台了 《关于进 一 步 创 新 社 会

治理加强基层建设的意见 》 及 有 关 配

套文件， 将居民区书记纳入全市干部、
人才队伍建设总体规划 ， 通过 基 层 选

拔一批 、 社会选优一批 、 组织 选 派 一

批 ， 建设一支党性强 、 能力强 、 改 革

意 识 强 、 服 务 意 识 强 的 带 头 人 队 伍 。
居民区书记实行 “事业岗 位 、 事业待

遇”， 连续任满两届、 表现优秀、 群众

公认的直接进入事业编制。 截至今年 7
月， 全市已有 832 名居民区书记进编，
占总数的 32%。

同时， 全市所有街道都建立了社区

党建服务中心， 延伸设立了 1 万多个基

层党建服务站点， 形成了布局合理、 功

能配套、 服务便捷的党建服务网络。 每

个居民区工作经费和党组织服务群众专

项 经 费 每 年 各 不 少 于 10 万 元 ， 每 个

“两新” 组织党支部上缴的党费每年都

以党组织活动经费的形式予以返还， 确

保广大基层党支部有钱办事。
去年 “七一 ” 前 夕 ， 在 纪 念 建 党

95 周年之际， 市公安局经济犯罪侦查

总队一支队党总支等四个基层 一 线 党

（总） 支部荣获 “全国先进基层党组织”
称号。 上海评选产生的 100 个市级 “先
进基层党组织” 中有 63 个来自基层一

线。 今年， 上海命名了 100 个 “党支部

建设示范点”， 覆盖社区、 农村、 机关、
国企、 事业单位、 非公企业、 社会组织

等 不 同 类 型 。 它 们 当 中 既 有 “老 先

进”， 更有新典型。
市委组织部表示， 一个模范就是一

个标杆， 一个典型就是一面旗帜， “两
优一先” 推荐评选、 “党支部建设示范

点” 命名表彰等途径， 是为了进一步挖

掘选树一批党支部建设的示范典型， 引

领全市基层党组织见贤思齐。
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西成高速铁路

陕西段试运行
本报西安 9 月 27 日专电 （驻陕

记者韩宏） 27 日 9 时 10 分， 一列动

车组列车从西安北站开出， 沿着西成

高铁一路向南驶去， 标志着西安至成

都高铁陕西段进入试运行阶段， 西成

高铁开通运营进入倒计时。
西成高铁是我国首条穿越秦岭山

脉的高速铁路， 设计时速为250公里，
计划今年年内开通运营。届时，西安至

成都列车运行时间将由目前的16小时

缩短至3小时。铁路全长643公里，设西

安北（既有）、阿房宫、鄠邑、新场街、佛
坪、洋县西、城固北、汉中（既有）、新集、
宁强南、朝天、广元（既有）、剑门关、青
川、江油北、江油（既有）16座车站。

据了解，从 27 日起，西安铁路局

将组织相关专业处室、 站段开展运行

试验， 每天在西成高铁西安北站至新

场街站之间， 安排 8 趟试验车往返进

行行车试验， 后续将逐步延伸到陕西

段全线，确保全线达到运营条件。 27日，西成高铁陕西段试运行的动车组列车停靠在新场街站。 新华社记者 李一博摄

合成碳的又一新型同素异形体

西安交大科研人员在碳素材料研究中取得突破

本报西安 9 月 27 日专电 （驻陕记

者韩宏） 据西安交大 27 日通报， 该校

电气学院科研人员在碳素材料研究过程

中取得突破， 合成了碳的又一个新型同

素异形体。
据介绍，2011年，科学家通过计算预

言了T-carbon（T型碳）的可能性，但从来

没有人观察到、 能够在实验室合成。近

日， 西安交大电气学院电力设备电气绝

缘国家重点实验室新型储能与能量转换

纳米材料研究中心牛春明千人团队张锦

英研究小组， 通过皮秒激光照射悬浮在

甲醇溶液中的多壁碳纳米管， 在极端偏

离热力学平衡态的条件下， 成功捕捉到

了这种亚稳态结构。 他们通过详细的结

构研究， 发现在瞬间飞秒激光照射下中

空的碳纳米管转变为实心的碳纳米棒，
碳纳米棒中碳原子之间的连接方式与理

论预测的T-carbon完全一致 ，证明合成

了这种结构。 该实验的化学反应过程涉

及气、 液和固态三相， 反应机理有待进

一步研究。
该研究的激光实验操作由西安交大

机械学院王文君研究团队完成， 电镜工

作由该校电信学院贾春林教授 团 队 完

成， 理论模拟工作由新加坡南洋理工大

学苏海滨研究团队完成。 相关成果发表

在 《自然通讯》 杂志。

海参同人参、燕窝、鱼翅齐名，是世界
八大珍品之一，据《本草纲目拾遗》中记
载；海参味干咸，其性温补，足敌人参，故
名海参。 随着海参营养价值知识的普及，
海参逐渐进入百姓餐桌。 为广大顾客亲身
体验大连海参，特举行健康爱心进万家活
动，只要您拨打电话，400-0527-778均可
低价申购大连海参一斤。

我们向社会公开承诺：
1，保真；每根海参均符合质量检验报

告标准，绝非糖干海参破坏营养成分。
2，保证大连刺参，肉厚刺多，口感软糯。

3，每根海参均采用科学技术，保证营
养不流失，一斤海参大约（80-100）头，涨
发12-15斤左右。

4，本次活动属于爱心发放活动，绝
对 真 实 ， 绝 对 可 靠 ！ 打 进 电 话 400 -
0527-778即可低价原价 3960元， 现低
价申领999元/斤， 申请一斤送一斤，每
人限量申请两份， 全国限量2000斤，赠
完为止， 绝不补货， 如与承诺不符，愿
承担法律责任！ 市内免费送货，外地免
费邮寄。

烟台速发食品有限公司

大连海参来电申购特惠
公告


